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La Caisse Alliance a annoncé en   
direct de North Bay, mais diffusé 
sur le Web, lors d’une conférence 
de presse animée par son président 
Pierre Dorval, qu’elle utilisera       
bientôt Allia, sa propre plateforme 
numérique pour ses divers      
opérations et services.   
Depuis 2006, la Caisse Alliance 
utilise de nombreux services de son 
partenaire d’affaires Desjardins, 
mais il devenait de plus en plus diffi-
cile et couteux de personnaliser    
les transactions pour une ou deux 
succursales en particulier. « Dans 
un souci d’autonomie, afin d’offrir 
plus et mieux à notre clientèle, le 
projet Allia a été mis sur pied », a 
expliqué M. Dorval. « Pendant la 
période de transition, Desjardins 
reste un partenaire important    
pour que tout se passe de la 
manière la plus facile pour tous nos 
membres. »   
Le Nord de l’Ontario est la zone 
principale d’intervention de la 
Caisse Alliance. «  Notre ADN,  
notre mission, notre objectif c’est  
le développement du Nord de   
l’Ontario. Plusieurs nouveautés y 
verront donc le jour, telle une carte 
de débit pour achats en ligne         
réclamée par la jeune clientèle. Une 
autre possibilité est d’appuyer, par 

exemple, des initiatives dans le    
domaine de la foresterie qui          
demanderaient d’adapter le finance- 
ment à un projet   spécifique  », 
ajoute le président. « On va main-
tenant être capable de développer 
dans notre système un produit 
adapté aux besoins des producteurs 
forestiers pour ce nouveau projet. 
On se donne donc la capacité de 
mieux répondre à ces opportunités-
là lorsqu’elles vont se présenter. » 
Certaines discussions stratégiques, 
y compris avec le comité Diversité 

et Inclusion, pourraient orienter de 
futures offres de services ou pro-
duits aux nouveaux membres et 
aux immigrants. «  Ils peuvent se 
rendre compte que la Caisse           
est déjà très active au niveau de 
l’embauche de personnes de la      
diversité. Il n’y a encore rien de 
spécifique pour l’instant, mais avec 
le nouveau système, c’est quelque 
chose qu’ils pourront regarder et 
un jour développer. »  
L’un des problèmes rencontrés par 
l’institution financière régionale, 
c’est lorsque les immigrants           
arrivent au Canada, les options      
financières présentées regroupent 
seulement les grandes banques, et 

non les coopératives financières 
comme la Caisse. « Présentement, 
on est en discussions pour voir 
comment un immigrant franco-
phone qui viendrait s’établir dans le 
Nord peut avoir la Caisse Alliance 
dans sa liste d’options. C’est l’un 
des efforts d’intégration qu’on    
fait dans cet aspect-là », constate  
M. Dorval. 
Au niveau de l’Épargne-jeunesse, 
un outil d’épargne et de littératie  
financière offert à plusieurs écoles 
primaires et secondaires depuis des 
années par la Caisse qui s’en dit très 
fière, une nouveauté les attend. 
«  Des écoles anglophones ont    
demandé à être ajoutées à la liste 
des participants pour septembre. 
Le système Allia prend tout son 
sens ici aussi, car il va permettre 
aux jeunes quittant la région pour 
études ou autre, de continuer à 
gérer leurs comptes et obtenir des 
services en ligne, d’autant plus que 
les ristournes qui les concernent 
seront remises d’ici quelques   
semaines. »  
Chaque centre de l’Alliance sera 
visité dans les prochaines semaines 
afin de présenter et répondre aux 
questions des sociétaires par rapport au 
nouveau système numérique Allia. 
À Hearst, l’équipe de la Caisse profi- 
tera de sa prochaine Assemblée de 
sociétaires qui se tiendra en soirée le 
5 septembre prochain à la salle Caisse 
populaire de Hearst du Club Action.  

Nouvelle plateforme numérique pour la Caisse Alliance 
Par Elsie Suréna 

Cette photo du président de la Caisse Alliance, Pierre Dorval, 
provient de la vidéo promotionnelle présentant la nouvelle plate-
forme numérique de l’institution financière du Nord de l’Ontario. 
Cette nouvelle technologie permettra à la Caisse d’être plus                
autonome puisque depuis le regroupement en 2018, c’est le système 
de Desjardins qui est utilisé. 

CINN et Le Nord ne sont plus sur Facebook ? 
Par Steve McInnis 
Depuis deux semaines, les consomma-
teurs d’actualités locales habitués 
de suivre le journal Le Nord et de la 
radio CINN 91,1 via ses pages Face-
book sont restés sur leur faim 
puisque les gestionnaires de ce 
média social ont décidé de fermer 
tous les comptes Facebook des   
médias canadiens. Cette situation 
est due au bras de fer entre le     
gouvernement du Canada et les 
géants du Web entamé au cours des 
derniers mois.  
Depuis des années, les plus grands 
médias du Canada pressent le gou-
vernement de légiférer avec les 
géants du Web qui utilisent leurs 
contenus et génèrent des milliards 
en profit, mais ne remettent rien du 
tout aux entreprises médiatiques. Il 
s’agit d’une guerre semblable à 
celle des artistes musicaux et les 
maisons de disques demandant de 
meilleures redevances aux géants 
du Web comme YouTube, Spotify 
ou les sites de musique en continu. 
Face aux pressions, le gouverne-
ment canadien a mis en place le 
projet de loi C-18 qui a pour but    
de forcer les « géants du Web »,      

notamment Google et Meta, à 
verser des redevances aux médias 
comme CINN 91,1 et le journal Le 
Nord pour les contenus partagés 
sur leurs plateformes. 
Tant et aussi longtemps que le  
gouvernement du Canada et les 
géants du Web n’en viendront pas 
à une entente, les pages Facebook 
des Médias de l’épinette noire 
seront fermées. La meilleure façon 
de demeurer informé est de consul-
ter les pages Web cinn911.com et 
lejournallenord.com. Ces pages 
sont actualisées avec du nouveau 
contenu tous les jours. 
Une nouvelle page Facebook a 
également été créée temporaire-
ment au nom de C’inn à Hearst, 
non pas afin de partager des    
nouvelles, mais pour garder la  
population informée par exemple à 
propos des activités, concours, 
émissions de radio, ou la sortie du 
journal sur la page Web, etc.
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Un individu de 41 ans de Jogues a 
frustré la population de Hearst, 
mais également les propriétaires 
d’entreprise, l’équipe de la Ville et 
les institutions scolaires, avec des 
actes de vandalisme sur une     
période d’un mois. Au moment des 
évènements, il était difficile de 
savoir s’il s’agissait d’un seul indi-
vidu ou d’un groupe. De manière 
aléatoire, les voitures, fenêtres, 
garages, commerces, écoles étaient 
saccagés presque chaque nuit. Cet 
individu ne semble pas en être à 
ses premiers démêlés avec la jus-
tice puisque parmi les 48  chefs 
d’accusation auxquels il fait face, 
l’une d’elles est pour violation de 
probation. 
Des agents du détachement de la 
baie James de la Police provinciale 
de l’Ontario ont arrêté un seul 
homme en lien avec la série de 
gestes de vandalisme survenue 
entre le 13  juillet et le 11  aout 
dernier. C’est à la suite des actes de 
vandalisme sur l’immeuble de la 
bibliothèque publique de Hearst 
en plein centre-ville le 11  aout 
dernier que les policiers ont reçu 
un appel du public vers 2  h le 
matin indiquant une possible       
introduction par effraction sur la 
rue George. Un contrôle routier a 
été érigé et a permis de mettre la 
main sur ce suspect âgé de 41 ans, 
originaire de Jogues.  
Selon des informations obtenues 
par le journal Le Nord, plusieurs 
des actes commis lors de cette 
période ont été enregistrés par des 
vidéos de surveillance, mais le van-
dale portait une cagoule au visage 
ce qui ne permettait pas aux        
enquêteurs de l’identifier. L’indi-
vidu arrêté aurait indiqué aux 
policiers qu’il entendait des voix 
qui le mandataient de commettre 
ses actes, mais la PPO n’a pu con-
firmer cette affirmation puisque la 
cause est maintenant dans les 
mains du tribunal. 
Cet homme de 41 ans a été arrêté 
et incarcéré jusqu’au moment de 

son audience devant un juge de la 
Cour de justice de l’Ontario tenue 
à Hearst lundi dernier, qui a  
déterminé sa mise en liberté sous 
caution. Il est accusé de 48 chefs 
d’accusation, soit 16 pour des    
méfaits de moins de 5 000  $ et    
six pour des méfaits de plus           
de 5 000  $. Parmi les autres                
accusations, on retrouve dix chefs 
d’accusation d’introduction la nuit 
et violation de probation.  
Selon le communiqué de presse   
de la PPO, au cours de cette        
cavale d’environ quatre semaines, 
36  véhicules ont été la cible de   
méfaits et 23 fenêtres de véhicules 
ont été brisées autant chez les   
concessionnaires automobiles que 
sur des véhicules stationnés dans 
les rues ou des cours résidentielles. 
Une centaine de pneus ont été 
fendus intentionnellement, quatre 
fenêtres de bâtiments et une porte 
de garage du complexe sportif 
Claude-Larose ont également été 
endommagées.  
Selon le corps policier, l’estimation 
des dommages est évaluée entre 
80 000  $ et 100 000  $. Le cout 
total pourrait augmenter puisque 
seulement chez le concessionnaire 
Expert Chevrolet Buick GMC, le 

propriétaire indique que la facture 
des réparations chez eux se situe à 
près de 40 000 $. « On est arrivé 
un matin et nous avons constaté 
que cinq véhicules avaient été     
défoncés  », explique Robert 
Ringuette. « Cinq parebrises ont 
été fracassés, des coups de hache 
ont été donnés sur trois capots, sur 
deux autres véhicules ce sont les 
ailes qui ont été atteintes par la 
hache. On évaluait des dégâts 
entre 30 000 $ et 40 000 $. On est 
en mode calcul actuellement pour 
savoir si on utilise nos assurances 
ou pas ! Si on utilise les assurances, 
elles vont augmenter l’année 
prochaine même si ce n’est carré-
ment pas de notre faute. Et, je n’ai 
aucune idée de la suite des choses 
si on doit poursuivre l’individu en 
question ou tous les chefs d’accu-
sation sont regroupés ensemble, 
on n’a pas ces réponses-là en ce 
moment. » 
Certains véhicules et immeubles 
de la Ville de Hearst font aussi  
partie de la longue liste des cibles 
de ces actes de vandalisme. En 
plein durant les festivités du 100e, 
deux camions municipaux ont    
nécessité un changement de 
pneus, des coups de hache ont été 

donnés à la porte de garage, côté 
est, donnant sur la patinoire 
Rumun-Ndur et les fenêtres de la 
bibliothèque municipale ont été 
brisées. « De notre côté, on devra 
probablement payer les répara-
tions puisque pour chacun des 
actes commis, nous avons une 
franchise de 1000 $ avec les assu-
rances  », explique Éric Picard,     
directeur général de la Ville de 
Hearst. «  Pour la bibliothèque, 
nous sommes que locataire, donc 
il faudrait demander au pro-    
priétaire de la bâtisse. Après ces 
évènements, nous nous sommes 
ajustés. Nous avons décidé au 
début d’aout que les véhicules   
municipaux ne seront plus laissés 
à l’extérieur. C’est évidemment 
plus facile l’été parce qu’on peut 
utiliser la petite patinoire, mais on 
va trouver des solutions. »  
Chez Ford Lecours Motor Sales, 
dans la nuit du vendredi 21 juillet 
au samedi 22 juillet, un camion a 
été victime du présumé individu 
arrêté. Toutes les vitres d’un 
camion ont été fracassées. 
Lors de l’enquête policière du 
lundi 7 aout dernier, un avis public 
a été émis par la Police provinciale 
de l’Ontario demandant la colla-
boration des personnes ayant des 
informations concernant ces actes 
de vandalisme. Une récompense 
pouvant atteindre 2000  $ avait 
également été promise pour toute 
information menant à l’arrestation 
de la ou des personnes visées. 
Plus les jours passaient et les   
actes de vandalisme s’ajoutaient,  
la  population devenait de plus en 
plus amère. Il n’était pas rare     
de lire des commentaires de frus-
tration sur les médias sociaux. Le 
commentaire revenant le plus  
souvent est à propos des victimes 
qui devaient payer la facture    
pour les réparations de leur propre 
poche avec très peu d’espoir de     
se faire rembourser même si le     
malfaiteur est attrapé.   

Après un mois de vandalisme, une personne est arrêtée à Hearst  
Par Steve Mc Innis

Le 3 aout dernier, la Police provinciale de l’Ontario affichait 
quelques photos des méfaits commis dans le stationnement du      
ministère des Richesses naturelles et de la Faune de l’Ontario de 
Hearst. Une fois de plus, la PPO demandait l’aide du public pour      
résoudre cette affaire qui durait depuis le 13 juillet. Une récompense 
pouvant aller jusqu’à 2000 $ était promise à la personne qui         
fournirait des informations conduisant à l’arrestation du vandale.  

Des centaines de pneus ont été percés intention-
nellement au cours des 30 jours de vandalisme.  
Photo : PPO Photo : PPOPhotos : Lecours Motors Sales
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La Ville de Hearst a officiellement été incorporée en 1922, donc en fait, 
le centenaire de la communauté était l’année dernière, en 2022. Après 
des mois et des mois de casse-tête pour les organisateurs, on a presque 
l’impression d’avoir fêté le 100e sur deux ans. Toutefois, la conclusion 
des festivités avec la Semaine des retrouvailles était à la hauteur, un peu 
comme les dernières secondes d’un feu d’artifice ou les plus beaux et plus 
gros pétards prennent place.  
Les festivités du 100e de Hearst sont maintenant derrière nous et on peut 
passer à autre chose. Lors de la Semaine des retrouvailles, nous avions 
l’impression d’être redevenus la ville des belles années. Il y avait des     
personnes partout même dans les rues sans activité. J’avais vraiment le 
sentiment de revivre mon premier passage à Hearst entre 2003 et 2006 
alors que la population était à plus de 6000. 
Tout le monde était de bonne humeur et avait le cœur à la fête. Le point 
culminant des retrouvailles se voulait la soirée du vendredi avec Matt 
Lang. La seule ombre au tableau a été le son lors de la performance de 
Mitch Jean, sinon on y allait d’une semaine parfaite. On n’arrivait à peine 
à reconnaitre ses chansons, même plus, on ne pouvait savoir s’il chantait 
en français ou en anglais. Les organisateurs ont fait un bon coup en invi-
tant la saveur du mois en matière d’artiste franco. Même si on ne con-
naissait pas le répertoire de Matt Lang, j’ai l’impression que les 
spectateurs en ont eu pour leur argent. 
Aussi, les activités comptaient sur de super taux d’assistance malgré le 
fait que plusieurs groupes avaient organisé des activités en même temps. 
Près de 1500 personnes étaient présentes au spectacle des Rats d’Swompe 
et la compétition des générations avec des artistes locaux samedi en 

soirée au centre récréatif Claude-Larose. Au même moment, deux 
mariages étaient célébrés et de mon côté j’étais responsable de la musique 
lors du party.  
Voilà comment on fêtait dans le bon vieux temps ! Je suis devenu       
nostalgique de cette époque alors qu’on pouvait choisir le party ou les 
partys ou nous allions faire acte de présence. Aujourd’hui, il peut y avoir 
une dizaine de clients dans le seul bar de la communauté.  
On peut lever notre chapeau aux organisateurs de ces activités, mais aussi 
aux nombreux bénévoles qui ont offert de leur temps pour assurer la réus-
site des activités. Une autre fois, on peut dire que Hearst c’est différent, 
dans le bon sens ! Plusieurs personnes ayant quitté la région étaient de 
passage lors de cette belle semaine et se sont rappelé le bon temps. 
La triste réalité, c’est qu’on se doit de revenir les pieds sur terre, refaire 
vivre la communauté et faire face aux nombreux défis. La prochaine 
année, au plus lors de deux prochaines années, des décisions très impor-
tantes devront être prises et pourraient avoir des répercussions sur 
l’avenir de la communauté. À titre d’exemple, le manque de logement si 
Hearst ne veut pas seulement devenir une ville dortoir. Si rien ne change, 
je crains bien que le phénomène des travailleurs miniers prenne racine.  
Les usines embaucheront bientôt des travailleurs du sud de la province 
en leur proposant des quarts de travail style deux semaines de travail, 
deux semaines de congé et en leur offrant un transport en avion Toronto-
Hearst et vice-versa. Il ne leur restera qu’à implanter des dortoirs       
ambulants.       
J’espère que cette belle vibe positive du 100e donnera des ailes à l’avenir. 

Steve Mc Innis  

Un 100e humble, efficace et à la hauteur des attentes !
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LETTRE À l’ÉDITEUR :  Fête du 100e de Hearst 
Un beau matin ensoleillé, les citoyens d’une petite communauté du Nord 
de l’Ontario se sont réveillés comme s’ils sortaient d’une longue hiberna-
tion qui avait débuté avec la pandémie. Débordants d’énergie et tout en-
thousiasmés, ils étaient prêts à fêter. C’était le 3 aout 2023, le début de 
la fête du 100e de Hearst. Pleins d’entrain, ils ont vite envahi les espaces 
où se tenaient les activités, et il y en avait des activités pour tout le monde, 
des plus grands aux plus petits, des plus jeunes aux plus âgés et tous les 
autres entredeux et tout était gratuit.  
Des jeux pour les enfants, de la musique, du chant, des ateliers, tir au 
poignet, exposition de voitures, canotage, golf, beach-volley, tournées 
guidées, historique raconté et j’en passe. Ils ont bouffé ensemble à trois 
occasions, ils ont assisté à des soirées de musique et chants au centre 
récréatif Claude-Larose, et ce dans un bourdonnement où tout le monde 
parlait et personne ne s’entendait, même la musique et les chanteuses 
avaient peine à se faire entendre, mais tout le monde semblait avoir un 
plaisir fou.  
Ils ont même paradé, la parade du siècle, dit-on. Monsieur le maire en 
VTT, des enfants en petite voiture, résidents du Foyer des Pionniers en 
autobus, ainés en voiturettes électriques, autos des années 40 et plus, re-
morques de tous genres, etc. Les citoyens étaient sur leur pelouse avec 
leurs chaises, les voisins se joignaient à eux, heureux de fêter ensemble. 
C’était agréable de voir notre communauté reprendre vie, et je suis per-
suadé que ça va continuer. Que dire de celles et ceux qui ont pensé cette 
fête rodée à la minute près, avec de nombreux bénévoles ? BRAVO, 
BRAVO, merci, merci ! 

Marc Morin 
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Les policiers ont été très en          
demande sur le terrain depuis le 
début du mois d’aout. Le long 
weekend a contribué largement à 
l’augmentation des arrestations à 
travers la province. Toutefois, sur 
la route 11, les excès de vitesse, les 
conducteurs sous l’effet de l’alcool 
et les vendeurs de drogue ont fait 
face à une imposante équipe de la 
PPO.  
Vers 1  h  30 du matin dimanche 
dernier, une intervention du     
programme RIDE était en vigueur 
par des agents de la PPO de         
Kapuskasing. Lors de ce barrage, 
un conducteur de 58 ans de Harty 
a été arrêté et accusé pour          
conduite en état d’ébriété. Le con-
ducteur avait les facultés affaiblies 
par l’alcool et possédait une    
quantité de cocaïne.  
Le quinquagénaire comparaitra 
devant un juge à une date 
ultérieure et s’est vu imposer       
une suspension de son permis de    
conduire pour une période             
de 90  jours en plus de voir son 
véhicule être placé en fourrière 
pour une période de sept jours.   
Un autre conducteur a connu le 
même sort alors qu’il a été inter-
cepté quelques jours auparavant. 
Vers 23 h 30, un conducteur âgé de 
22 ans de Kapuskasing a été arrêté 
et accusé pour conduite avec      
facultés affaiblies. Son permis de 
conduire lui a été retiré ainsi que 
son véhicule et a dû se présenter 
devant un juge.  

Smooth Rock Falls 
Un amateur de Véhicule tout      
terrain de Smooth Rock Falls se 
retrouve avec 11 chef d’accusation 
contre lui. Lundi dernier, un agent 
de la PPO effectuait une patrouille 
alors qu’au moment où il passait 
sur l’avenue Maple à Smooth Rock 
Falls, un conducteur de VTT âgé de 
36  ans a été intercepté pour 
plusieurs violations du Code de la 
route. 
L’arrestation s’est déroulée vers 

21 h. Cet homme était en violation 
d’une ordonnance de libération 
conditionnelle, possédait des stu-
péfiants, et conduisait son véhicule 
sans assurance alors que son     
permis de conduire était déjà    
suspendu. L’individu a été remis 
en liberté et comparaitra à nou-
veau devant le tribunal à une date 
ultérieure. 

Cochrane 
Un conducteur de 20  ans de 
Cochranea également été inter-
cepté vendredi dernier avec les  
facultés affaiblies par l’alcool.  
L’individu était assis dans le siège 
du conducteur alors que le 
véhicule était en marche avant au 
ralenti dans le stationnement 
d’une entreprise du chemin         
Genier. Lui aussi, son permis et 
son véhicule ont été saisis et il 
devra faire face à la justice 
prochainement. 
Une autre interception eut lieu 
dernièrement à Cochrane à la suite 
d’une plainte concernant un excès 
de vitesse d’un véhicule sans les 
phares allumés. Lorsque les 
policiers ont localisé le véhicule, il 
n’était pas marche et son conduc-
teur était inconscient au volant. 
L’homme de 31  ans a été arrêté 
pour avoir conduit en boisson et a 
connu le même sort que les autres 
en matière de suspension.  

Moosonee 
Lors d’un passage de la PPO à 
Moosonee, des agents ont procédé 
à l’arrestation de trois individus 
pour trafic de drogue. Les policiers 
ont saisi des stupéfiants tels        
que du fentanyl, du crack, de la   
cocaïne, du cristal meth et de la 
méthamphétamine pour une 
valeur marchande approximative 
de 60 000 $. 
Cette intervention est survenue en 
après-midi dimanche dernier. Des 
téléphones cellulaires ont été saisis 
en plus d’une somme de 1000 $ en 
argent canadien. Un jeune homme 
de 19  ans de Brampton et deux 

autres individus de Moosonee âgés 
de 35 et 39  ans font face à des      
accusations de trafic. Ces trois 
vendeurs demeurent incarcérés en 
attendant la fin de l’enquête sur 
cautionnement.    

Excès de vitesse 
Plusieurs excès de vitesse ont été 
observés depuis le début du mois 
d’aout sur la route 11. Le premier 
est un automobiliste qui roulait à 
une vitesse de 157 km/h dans une 
zone de 90 km/h. Il a été accusé de 
conduite dangereuse et a vu son 
permis de conduire être révoqué 
pour une période de 30 jours et la 
saisie de son véhicule pour 
14 jours. 
La PPO a annoncé dans les 
dernières semaines une situation 
hors de l’ordinaire à la suite d’une 
collision près de Cochrane. Une 
fois sur place, les policiers sont 
venus à la conclusion que l’un des 
conducteurs avait freiné brusque-
ment intentionnellement pour que 
le véhicule qui le suivait entre en 
contact avec le sien.  
Les policiers ont déterminé qu’il 
s’agissait d’une conduite agressive 
et dangereuse. Le chauffeur de 
45  ans de Cochrane a reçu une  
suspension de permis de conduire 
pour 30 jours en plus d’une mise à 
la fourrière de son véhicule pour 
14  jours et devra comparaitre      
devant un juge pour répondre à 
des accusations de conduite      
dangereuse. 
La PPO rappelle que des            
comportements de conduite  
agressive peuvent entrainer des 
blessures et des conséquences 
graves, et que la conduite           
dangereuse ne s’adresse pas   
seulement aux excès de vitesse.  
Un individu peut obtenir des 
charges pour conduite acrobatique 
alors qu’il fait crisser ses pneus, 
complète un beignet, empêche un 
autre véhicule de passer ou pour 
cette arrestation, freine ou ralentit 
intentionnellement pour interférer 

avec un autre véhicule.  
Le 29  juillet dernier, non   
seulement un conducteur de 
44 ans de Kapuskasing a été arrêté 
pour conduite dangereuse sur la 
rue Gouvernment, mais la  
personne en question avait en sa 
possession une arme de poing 
9 mm. Il a été accusé de plusieurs 
infractions reliées aux armes. Lors 
de l’arrestation, il a refusé de 
passer l’alcootest.  

Congé civique 
Tous les corps policiers de la 
province ont tenu une campagne 
nommée « Move Over » tout au 
long du dernier long weekend du 4 
au 7 aout. Les statistiques démon-
trent que les forces de l’ordre ont 
effectué plus de 1000  contrôles 
routiers et maritimes. Les policiers 
ont surveillé les autoroutes, les 
réseaux de sentiers et les voies 
navigables. 
En quatre jours, 11 personnes ont 
reçu une suspension de conduite et 
513 arrestations telles qu’un défaut 
de se déplacer pour les véhicules 
d’urgence, sept chefs d’accusation 
pour excès de vitesse, 10 charges 
pour conduite dangereuse,  
13  arrestations pour le non-port  
de la ceinture de sécurité, six    
conduite avec distraction, 21 chefs 
d’accusation pour conduite avec 
facultés affaiblies, six accusations 
concernant la loi sur le contrôle 
des permis d’alcool liés à la    
circulation, 41 infractions tou-
chant la Loi sur le contrôle du 
cannabis lié au trafic, six   
conducteurs conduisant sans   
l’assurance automobile obliga-
toire, trois arrestations touchant la 
Loi sur les véhicules hors route, 
11 autres concernant la Loi de la 
marine marchande du Canada - 
Règlement sur les petits bâti-
ments, huit chefs d’accusation au 
Code criminel sur la circulation et 
135 autres infractions provinciales 
liées à la circulation. 

La PPO département de la baie James très occupé dernièrement 
Par Steve Mc Innis

VENEZ RENCONTRER L’INVITÉE SPÉCIALE AMANDA LYNN MAYHEW 
GAGNANTE DU JEFFREY REED COURAGE AWARD 2021 

FEMME DE PLEIN AIR ET CRÉATRICE DE  
JUST HUNT INC. ET THAT HUNTING GIRL

LE 19 AOUT DE 11 H À 18 H - 5 $ 
LE 20 AOUT DE 11 H À 16 H - 5 $ 
Gratuit pour les 12 ans et moins  
LE 19 AOUT DE 18 H À MINUIT - 25 $ 
ÉVÈNEMENT DE MUSIQUE LIVE  
MUSIQUE LIVE EN APRÈS-MIDI,  
SPECTACLE POUR ENFANTS,  
NOURRITURE, 
BRUNCH DU DIMANCHE, CONCOURS 
DE LANCER DE CANNES À PÊCHE, 
MAQUILLAGE  
200 LAISSEZ-PASSER TOUS ACCÈS 
SEULEMENT 20 $ 
DISPONIBLE CHEZ RÉAL
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La fête est terminée et le journal Le 
Nord a rencontré deux conseillers 
municipaux, soit Daniel Lemaire 
et Gaëtan Baillargeon, ainsi que la 
cheffe d’orchestre des différentes 
activités, Mélissa Larose, pour 
obtenir leurs impressions et     
commentaires. 
Le Nord a tenté de joindre le maire 
de la ville, Roger Sigouin, mais 
celui-ci est en vacances jusqu’au 
28 aout, donc il nous a été impos-
sible d’obtenir ses impressions. 
Toutefois, le vétéran des con-
seillers, Daniel Lemaire, a accepté 
d’offrir sa vision des festivités. « Le 
centième était très important pour 
les gens de la communauté et c’est 
pour cela que l’an dernier le début 
des festivités a été retardé et      
prolongé sur une période de douze 
mois terminés cette année. » 
Tout comme le reste de la planète, 
la pandémie de COVID-19 a été  
responsable de plusieurs boule-
versements, dont les activités du 
100e. «  On voulait donner une 
chance aux organisateurs de mieux 
se préparer. Je crois que ce fut un 
choix judicieux, pertinent, parce 
qu’on a pu développer de belles  
activités communautaires. On a eu 
des bénévoles extraordinaires,  
une organisation extraordinaire, et 
je veux féliciter les personnes      
qui ont pris le temps de travailler 
au comité, la direction du 
Développement économique, et les 
bénévoles. » 

Selon M. Lemaire, les objectifs que 
le conseil avait remis au comité  
organisateur ont été atteints. « On 
voulait offrir le plus possible des 
activités gratuites à la commu-
nauté, donc pour moi ça a été une 
belle réussite. J’ai participé à la 
marche historique avec M. Vaillan-
court et même si je suis né ici, 
même si j’ai vu le 50e, le 75e et là, 
le 100e, c’est toujours intéressant 
de voir notre évolution. Le progrès 
qui s’est fait est fantastique. Les 
gens ont participé en grand nom-
bre et le souper communautaire a 
été un franc succès. En tant que 

conseiller municipal, je suis ravi de 
voir comment ça s’est déroulé dans 
la joie ; je suis très heureux de 
l’évènement dans son ensemble. 
Des visiteurs m’ont dit qu’ils trou-
vaient que tout était bien organisé, 
les spectacles et autres. Les gens 
ont aimé la parade, je n’ai eu que 
des commentaires positifs. » 
Le fardeau de l’organisation         
reposait en grande partie sur        
les épaules de Mélissa Larose,      
directrice de la Corporation de 
développement économique de 
Hearst. Elle a accepté de sacrifier 
quelques minutes de ses vacances 

pour répondre aux questions du 
journal Le Nord. « Les objectifs 
ont été dépassés. Au tout début,  
jamais nous n’aurions pensé avoir 
une semaine aussi remplie d’acti-
vités si diversifiées. On a fait en 
sorte d’en avoir pour tous les âges 
et tous les gouts. La participation 
était au-delà de nos attentes. Tout 
s’est très bien déroulé ! », avoue-t-
elle bien humblement. 
La leadeure a été en mesure de 
s’entourer de personnes clés de la 
communauté dans l’organisation. 
« On a créé d’excellents partena-
riats tout au long de l’année. Les 
gens étaient très enthousiastes de 
la programmation, donc ç’a été 
assez facile de les embarquer. Quel 
plaisir j’ai eu de travailler avec les 
différents comités et bénévoles ! La 
température a beaucoup aidé et la 
population a su en profiter. Pour 
nous, c’est ce qui comptait le plus. 
Il y avait tellement de joie dans 
l’air, c’était merveilleux ! »  
La présidence du comité  
organisateur des festivités du 100e 
avait été confiée au conseiller   
Gaëtan Baillargeon. À l’instar de 
nos deux autres invités, il qualifie 
le 100e de mission accomplie. « Le 
plus gros défi au début a été la 
COVID-19, quand on essayait de 
faire tout ça ensemble. On a voulu 
faire une vraie fête sur une année, 
d’aout 2022 à aout 2023.  

Suite à la page suivante 

Retrouvailles du 100e, et si on continuait ? 
Par Elsie Suréna  

Dans le cadre du lancement 
des festivités de la Semaine 
des retrouvailles du 100e     
anniversaire de la Ville de 
Hearst, le maire Roger 
Sigouin a souhaité faire les 
choses en grand en invitant   
la plus belle jeune femme 
présente lors de la soirée  
suivant le souper commu-
nautaire servi par  les élus. 
Tout comme la Ville, madame 
Clémence Houle a aussi fêté 
son 100e anniversaire de 
naissance cette année. Le  
couple improvisé a lancé         
la danse avec le duo Simon  
Rivard et Claude Lapointe. 
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Retrouvailles du 100e, et si on continuait ? 
Par Elsie Suréna  
Ç’a pris du temps pour que des 
bénévoles donnent leur nom, mais 
à mesure que la date approchait, 
on en a eu beaucoup plus, notam-
ment des élèves et les employés du 
département des Parcs et Loisirs 
qui ont souvent été au-delà de 
leurs heures de travail. Ça a bien 
marché. La durée d’un an nous a 
donné le temps de nous engager 
avec le public, avec la radio, le 
journal Le Nord et les comités 
qu’on a eus. On a craint aussi 
d’avoir de la pluie parce que c’est 
ça qui fait les évènements ou les 
brise. Il a fait froid une journée, 
mais à part ça, c’était parfait.      
C’était vraiment le fun de voir la 
communauté se joindre comme ça 
et on n’aurait pas pu demander 

mieux. »   
Le rôle de président n’a pas été     
de tout repos puisqu’au même  
moment, il y a eu un roulement   
de personnel au département du 
développement économique. « Au 
commencement, on a eu trois        

directions et la troisième, Mélissa 
Larose, est restée avec nous. Sans 
elle, on n’aurait pas eu la fête qu’on 
a eue et il faut vraiment la féliciter 
pour tout l’ouvrage qu’elle a      
réalisé. Le comité et le conseil 
étaient derrière elle, mais c’est son 

équipe qui s’est rendue où l’on est. 
C’est toujours avec tristesse qu’on 
termine une fête, mais on a vu que 
des fonds sont disponibles et si 
c’est une activité qui est récur-
rente, on pourrait y avoir accès. Le 
conseil est avec Mélissa qui 
voudrait établir la longue fin de  
semaine du 3 octobre comme Fin 
de semaine des retrouvailles, pour 
que des gens reviennent à Hearst, 
qu’on se revoit et qu’on n’oublie 
pas d’où on vient. C’est ça qui fait 
que Hearst c’est différent : malgré 
tout ce qui se passe, on est capable 
de se réunir, de relever les défis et 
de fêter ça comme il faut. » 
 

Le Radio Bingo de la radio CINN 91,1 a attiré une centaine de personnes 
au pavillon Espace Hearst dans le cadre de son bingo spécial pour          
le 100e de la Ville. On voit sur la photo que la salle est remplie au           
maximum de sa capacité, mais sous le chapiteau à l’extérieur, devant 
le pavillon, presque autant de joueurs étaient sur place. Deux               
personnes ont même eu la chance de gagner. Photo : Steve Mc Innis  

LA PARADE A ATTIRÉ BEAUCOUP DE PARTICIPANTS, MAIS AUSSI BEAUCOUP DE VISITEURS !
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Contactez Yves Morin  au 705 372-5452 

Le gouvernement ontarien a 
dépensé des centaines de millions 
de dollars de plus que prévu au 
cours des trois premiers mois de 
l’année fiscale. Mais ça ne change 
pas grand-chose aux prévisions 
budgétaires de la province, puisque 
ces dollars provenaient principale-
ment d’un « fonds de prévoyance ». 
Le ministre des Finances, Peter 
Bethlenfalvy, a rendu publique 
lundi sa première mise à jour des 
perspectives économiques et finan-
cières de l’Ontario depuis le dépôt 
du budget de 2023 en mars dernier. 
La province prévoit toujours un   
déficit de 1,3  milliard de dollars 
pour l’année en cours, comme le 
ministre des Finances l’avait inscrit 
dans son plus récent budget. Ce, 
même s’il a dépensé 766,6 millions 
de dollars de plus que ce qu’il avait 
prévu au cours du premier 
trimestre. 
Le ministre Bethlenfalvy a fait 
savoir que les promesses faites par 
son gouvernement depuis la publi-
cation du budget annuel en mars 
dernier ont surtout été financées à 
partir d’un fonds de prévoyance. 
La province a mis de côté 4 mil-
liards de dollars en 2023-2024 
dans ce fonds afin de « répondre à 
des besoins émergents tout au long 

de l’exercice ». Parmi ces nouveaux 
investissements, près de 358 mil-
lions de dollars ont servi à        
l’aménagement de terrains indus-
triels pour « des investissements de 
grande envergure » dans le secteur 
de la fabrication, a-t-on indiqué 
dans la mise à jour. 
Le reste de l’argent a été puisé pour 
soutenir notamment des services 
de police, le transport en commun, 
la protection contre les inondations 
à Toronto, la création de logements 
abordables à Ottawa et le secteur 
vinicole agrotouristique de la 
province. 
Le gouvernement ontarien prévoit 
désormais que le solde du fonds de 
prévoyance sera de 3,2 milliards de 
dollars pour 2023-2024. 

Opposition 
Le gouvernement progressiste- 
conservateur de Doug Ford 
manque de transparence lorsqu’il 
réserve de si grands montants dans 
un fonds de prévoyance, avait 
déclaré le Bureau de la responsabi-
lité financière (BRF) dans un      
rapport publié en 2022. 
Le chien de garde des finances     
ontariennes, Peter Weltman, avait 
déploré que des milliards de dollars 
n’étaient pas alloués dans le budget 
provincial. 

Le ministre Peter Bethlenfalvy  
croit quant à lui que cette façon de 
fonctionner « témoigne de la pla-
nification financière prudente et  
responsable du gouvernement ». 
En réponse à la mise à jour 
économique présentée lundi, la 
porte-parole néodémocrate en 
matière de finances, Catherine Fife, 
a accusé le gouvernement Ford 
d’être « négligent et déconnecté ». 
Elle a noté dans un communiqué 
que la province n’avait apporté 
aucun changement à ses dépenses 
prévues pour 2023-2024 pour la 
lutte contre les incendies de forêt, 
« malgré les incendies historiques 
de cette année ». 
Or, la province affirme avoir puisé 
1,9 million de dollars de son Fonds 
de prévoyance «  pour améliorer     
le Programme de protection       
contre les incendies dans le Nord  
et moderniser la formation et la      
certification des pompiers ». 
N’empêche, le gouvernement        
ontarien est passé d’un budget de 
237  millions de dollars pour la   
lutte d’urgence contre les incendies       
de forêt en 2021-2022 à un budget 
de 135  millions de dollars en   
2023-2024. 

Résultats économiques 
Le gouvernement Ford maintient 

donc ses prévisions budgétaires, 
mais reste sur ses gardes face à 
« des incertitudes économiques et 
géopolitiques accrues ». 
Le gouvernement ontarien s’attend 
à ce que les revenus s’élèvent à 
204,4 milliards de dollars et que les 
charges atteignent 204,7 milliards 
de dollars, en 2023-2024, des  
nombres quasi identiques aux 
prévisions du budget. 
Le produit intérieur brut (PIB) de 
la province a augmenté de 1 % entre 
avril et juin, soit le premier 
trimestre. Le ministre a expliqué, 
dans sa mise à jour économique, 
que cette hausse est causée par 
l’augmentation des exportations et 
des dépenses des ménages. 
«  Dans l’ensemble, ce rapport  
montre que le plan du gouverne-
ment fonctionne  », estime le    
ministre Bethlenfalvy, mais  
«  la résilience  » de l’économie     
ontarienne «  ne met pas la  
province à l’abri d’un éventuel 
ralentissement économique ». 
Malgré la hausse du PIB lors du 
premier trimestre, les prévisions de 
croissance pour 2024 ont diminué 
en raison des hausses du taux     
directeur de la Banque du Canada, 
«  et de l’incertitude économique 
persistante ». 

Ontario en bref : dépenses, opposition et prévisions 
Par Steve Mc Innis

PEPSI 2 L 

2 $ 

Gâteaux Vachon à 

3,75 $ 
la boite !

4 $ !!!

Gâteaux 
Vachon !

PEPSI 
6 X 710 mL 

6 $ pour 2  ! ! 
Pain Dempster’s  

à hotdog et  
hamburger, pain 

blanc ou brun

Wow  ! Spéciaux en magasin

Produits à 
bon prix !

Pepsi !

 
 

          Stéphane 
NÉRON 

Electrical contractor    
705 362-4014 

ElectricalPowerSolutions@outlook.com  
RESIDENTIAL l COMMERCIAL l INDUSTRIAL
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 HISTORIQUE  
Arrivés de Montréal avec leur famille, John et John (oncle et neveu), originaire de la Grèce, entreprennent une grande aventure. Après avoir eu 
vent d’un besoin dans le domaine de la restauration dans le Nord de l’Ontario, ces deux familles quittent la grande ville pour s’installer à Hearst 
afin d’y démarrer une entreprise de restauration.  
Vous devinez sans aucun doute la spécialité du restaurant ! En plus d’offrir des mets grecs, le menu propose une variété de plats canadiens, italiens 
et bien sûr les fameuses poutines. L’abondance de nourriture servie, la qualité des aliments, ainsi que les spécialités rehaussent leur réputation. Un 
local au centre-ville, où était situé antérieurement le magasin Sears, hé oui comme le catalogue Sears, constituait la location par excellence pour 
développer leur projet. Rénovations, emménagement, installation… John’s Restaurant & Pizzeria ouvre ses portes en aout 1985 jusqu’au moment 
de passer le flambeau en juillet 2022 après 37 ans de travail. 
Caroline Sylvain et Louis St-Laurent achètent l’entreprise en aout 2022 et se lancent dans cette aventure de restauration avec énergie, gonflés    
d’entrain et confiants. Le restaurant est prêt à opérer à 100 %, avec le service aux tables. Afin de s’adapter aux règlementations pour contrer la 
COVID-19, John’s Restaurant offraient le service de plats prêts à apporter et le service de cafétéria seulement. « Ce modèle d’opération ne nous 
convenait pas. Les gens avaient besoin de retourner en présentiel dans les restaurants, de discuter entre amis… Donc, nous avons décidé d’ouvrir 
et de réinstaurer le service aux tables », indiquent les nouveaux propriétaires. 

Facebook : John’s Restaurant & Pizzeria826 rue Front 
705 372-1050

Profil d’entreprise :  
John’s Restaurant and Pizzeria

L’importance de l’achat local  

Utilisation des réseaux sociaux   

Clientèle loyaleQuels sont les défis rencontrés depuis l’ouverture de votre commerce ?

Au départ, s’ajuster avec le rythme de l’achalandage a été toute une     
adaptation. Dès la première journée, le restaurant était tellement bondé 
que nous ne savions pas si garder ce rythme-là nous permettrait d’offrir 
un bon service ! Voir le sourire et la physionomie des clients nous ont 
donné le gout de persévérer dans cette voie. 
L’obtention de la licence de la Régie des alcools de l’Ontario s’avère tout 
un défi. Depuis presque un an que nous exploitons le restaurant et nous 
n’avons toujours pas notre licence. 
Trouver le financement n’a pas été facile, la bâtisse est en location. Huit 
ans d’effort pour élaborer notre plan d’affaires… nous étions sérieux dans 
notre projet. Des visites dans plusieurs restaurants, soit familiaux ou avec 
bannière, nous ont permis de déterminer et d’identifier nos objectifs. 
Après mure réflexion, nous avons choisi d’acheter John’s Restaurant      
qui rencontrait le type de restauration qui nous convenait et de créer nos    
propres recettes avec les assaisonnements de notre choix.  
Les séquelles de la pandémie se font toujours sentir ; nous devons bien 
évidemment prendre en considération l’augmentation du cout de la nour-
riture d’où découle l’augmentation des prix par assiette. 
Chaque jour est un défi. Si nous voulons grandir, nous devons nous 
améliorer, satisfaire notre clientèle, être à l’écoute de nos clients et       
fournisseurs à tout moment. 

Nous avons notre page Facebook, nous publions des photos de nos repas, 
encourageons les activités locales, et les gens expriment leur satisfaction. 
Pour l’instant, aucune énergie n’a été investie dans la création du site 
Web, mais c’est un projet à venir.

Supporteur d’achat local, à titre de commerçant, j’encourage les petits    
entrepreneurs locaux pour leur permettre de grandir. Selon la saison,  
nous achetons les produits de la région et de La Maison Verte, ainsi        
la roue   continue à tourner. Nous aimons jaser avec nos clients, faire     
leur connaissance. Être amical avec la clientèle l’incitera à revenir. Nous 
commanditons également des équipes sportives.

Loyauté — 60 % de ma clientèle régulière — plusieurs aiment encourager 
tous les restaurateurs et la différence de la clientèle est intermittente. 

Pourquoi une jeune famille devrait-elle s’établir à Hearst ?

Hearst est une ville chaleureuse, c’est le calme, les gens se connaissent, l’air est frais, tout 
est près de chez nous comme la nature, la chasse, la pêche et les lacs ! 
C’est la sécurité de vivre dans le Nord, la tranquillité existe !  
Résider dans un grand centre, c’est tout un autre style de vie, on s’entend pour dire qu’il 
y a plus d’activités, plus de choix de restaurants, etc., mais c’est aussi moins sécuritaire, 
plus inquiétant et beaucoup plus couteux que dans notre petite communauté !

Fierté Communautaire
Hearst est une communauté fière. Les gens aiment le beau et ils choisissent la qualité ! 
Il y a beaucoup d’entraide, de soutien, c’est tissé serré. Hearst est une communauté                
entrepreneuriale, s’affiche, et il y a plusieurs petits entrepreneurs, quelle fierté ! 

Nom de l’entreprise : 
John’s Restaurant & Pizzeria  
Propriétaires : 
 Caroline Sylvain et Louis St-Laurent   propriétaires depuis aout 2022  
Emplacement : 826, rue George  
Fondateurs :  
John Georgostathis (big John) de 1985 à 2017 
John Kouvelis (small John) de 1985 à 2022

Créateur d’emploi 
John’s Restaurant embauche cinq employés dont deux cuisinières et trois 
serveuses.

Photo : Facebook
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 En 1947, le gouvernement ontarien introduit une politique 
dans le but d’encourager les producteurs de pâte et papier 
à venir s’installer au Canada. À partir de 1947, le quota    

alloué pour l’exportation du bois de pulpe est réduit de 10 % par année, 
ce qui veut dire qu’il n’y aura plus d’exportation de bois de pulpe dans 
dix ans, soit en 1957.  
En 1947, la guerre est finie, les soldats reviennent au pays et la grève 
générale de 1946 est terminée. L’économie canadienne est à la hausse. 
Les compagnies canadiennes de pâte et papier sont toujours à la 
recherche de bois de pulpe. Les cultivateurs peuvent vendre facilement 
le bois de pulpe sur leurs terres et se trouvent en même temps du travail 
dans les chantiers en hiver. Les compagnies de bois de construction ont 
accès à un marché canadien pour le bois de pulpe qui se trouve sur leurs 
limites, en plus du bois de construction.  
Il en est ainsi jusqu’en 1953-54 lorsque la demande internationale pour 
le bois de pulpe et de construction ralentit. Le conseil municipal                
de Hearst, sous le maire Albert Mongeon, se rend compte que si rien ne 
change bientôt, la région fera banqueroute en 1957 lorsqu’il y aura           
un embargo complet sur l’exportation de bois de pulpe.  
Le maire Mongeon et trois autres résidents de Hearst se présentent donc 
à Queen’s Park, à Toronto, pour un rendez-vous avec le premier ministre 
Frost et d’autres ministres du gouvernement ontarien. Le Globe and 
Mail des 13 et 21 janvier 1954 rapporte les sujets discutés.  
1. Les cultivateurs – Dans les premières années après 1947, lorsque les 
quotas d’exportation de bois de pulpe diminuaient de 10 % par année, 
les cultivateurs n’étaient pas affectés puisqu’ils vendaient leur bois de 
pulpe en grande majorité aux compagnies de pâte et papier de la région. 
Depuis que la demande pour le bois de pulpe international a diminué, 
cependant, les compagnies de pâte et papier de la région ont de beau-
coup réduit l’achat du bois de pulpe des cultivateurs. En plus, le nombre 
de cultivateurs embauchés pour travailler pour des compagnies de bois 
en hiver est passé de 7 500 en 1951 à 2 500 en 1954. Chaque cultivateur 
perd en moyenne 3 000 $ par hiver parce qu’il n’a pas d’emploi. Le cout 
du transport par chemin de fer est trop élevé pour que ces cultivateurs 
envoient leurs produits, notamment les patates, le grain, le bœuf et           
le lait dans d’autres régions. Il ne faut pas oublier non plus que ces        
cultivateurs ne peuvent pas recevoir d’assurance chômage.  
2. Les compagnies de bois de construction – Les moulins à scie de la   
région ne peuvent pas maximiser la coupe de bois tel qu’exigé par le   
ministère des Terres et Forêts parce qu’ils ne peuvent pas vendre le bois 
de pulpe qui se trouve sur leurs limites. La main-d’œuvre dans ce            
domaine est passée de 3 400 à environ 1 000 travailleurs. La politique 
qui voulait encourager les compagnies américaines à venir s’établir en 
Ontario les a seulement poussées à déménager dans d’autres provinces. 
En plus du ralentissement de la demande internationale, les compagnies 
de pâte et papier, avec de nouvelles technologies, ne se servent main-
tenant que 10 % de l’épinette noire pour faire du papier, le reste étant 

des résidus quelconques tenus ensemble par des fibres d’épinette. Les 
compagnies de la région coupent présentement 350 000 cordes de moins 
par année que leur allocation leur permet. Le chemin de fer Algoma Central 
nous dit qu’il perd au moins 50 trains complets de bois de construction 
par année. Le CNR annonce des pertes de 1 700 000 $ par année et a dû 
mettre en chômage 35 personnes. Environ 600 personnes de la région 
doivent vivre de l’assurance chômage, en plus des cultivateurs. Cette 
année, il n’y aura pas de coupe de bois au printemps. La majorité des  
arbres est de la grosseur du bois de pulpe et ce n’est pas payant d’essayer 
de couper seulement les plus gros arbres. À Carey Lake, la compagnie 
Canada Foewarding Company a dû fermer les portes après 25 ans dans 
la région. Ceci inclut un village de 22 maisons, une école, un planeur       
et un moulin à scie. D’autres compagnies ont aussi fermé leurs portes 
temporairement  : Gosselin Lumber Brothers, Lecours Lumber Co., 
Fontaine Lumber and Timber Company, J.D. Levesque Co. et    
Arthur Lecours Lumber Co.  
3. Ce que le maire Mongeon et son comité demandent – Le comité        
demande que le gouvernement provincial reconnaisse la situation      
précaire dans laquelle se retrouve la région de Hearst et permette une 
certaine flexibilité aux industries forestières de la région en ce qui a trait 
aux quotas d’exportation. 
4. Dans l’édition du 29 mai 1954, le Globe and Mail rapporte que le    
gouvernement provincial de M. Frost a amendé les règlements sur les 
quotas d’exportation du bois pour aider les opérations dans la région de 
Hearst. Les opérateurs de bois de sciage pourront dorénavant exporter 
jusqu’à 25 000 cordes d’épinette et de sapin annuellement pendant les 
dix prochaines années. Cette concession est passée par décret, et sept 
opérateurs de la région pourront en profiter, ce qui permet aussi      
l’exportation de bois de pulpe faisant partie de l’opération du bois de   
sciage. Chaque contrat pour exportation doit être approuvé par le      
ministère de Terres et Forêts.  

Dans le temps comme dans le temps une chronique de Serge Morissette  
Exportation du bois de pulpe 1947-1957 

Inconduites : le NPD ontarien expulse définitivement un député franco-ontarien 
Par Émilie Gougeon-Pelletier, IJL - Réseau.Presse
Le député d’Algoma-Manitoulin 
Michael Mantha a été officiellement 
exclu du Nouveau Parti démocra-
tique (NPD) de l’Ontario. 
Lorsqu’elle est devenue cheffe du 
NPD ontarien, au début de l’année, 
Marit Stiles avait demandé au 
député du nord de l’Ontario 
Michael Mantha de prendre un 
congé après avoir été mise au courant 
d’allégations « d’inconduite grave 
au travail ». 
Elle l’avait ensuite retiré du caucus 
en avril, à la suite d’informations 
découvertes par l’enquêteur indépen-
dant retenu par le parti pour          
enquêter sur les allégations. 
Cet enquêteur vient de remettre 

son rapport final, a annoncé le NPD 
en fin de journée, mardi. 

Allégations fondées 
L’enquête a conclu que les allégations 
étaient fondées, a expliqué le parti 
dans un communiqué. 
« L’enquêteur a fondé ses conclusions 
sur des entretiens avec plusieurs   
témoins, y compris ceux identifiés 
par le député Mantha, ainsi que sur 
d’autres preuves documentaires, y 
compris des enregistrements 
vidéo », a fait savoir la formation 
néodémocrate. 
Le caucus dit avoir été informé que 
Michael Mantha aurait initialement 
participé à l’enquête, mais qu’il   
aurait ensuite «  refusé de se 

présenter personnellement à une 
entrevue », en plus de ne pas avoir 
«  fourni les documents promis et 
demandés par l’enquêteur ». 
Le député franco-ontarien avait   
assuré, dans un communiqué       
envoyé en avril, qu’il participait 
pleinement à l’enquête et qu’il était 
un fervent défenseur de la sécurité 
sur les lieux de travail. 

Pas plus de détails 
Le caucus néodémocrate ne compte 
pas divulguer plus de détails sur le 
rapport, «  afin de continuer à 
préserver la confidentialité et la 
sécurité du plaignant. » 
«  Je prends très au sérieux ma      
responsabilité pour des lieux de 

travail surs et respectueux  »,    
a déclaré la cheffe du NPD   
ontarien, Marit Stiles, dans le    
communiqué. » 
Michael Mantha a été élu pour la 
première fois en 2011 et il siège 
maintenant en tant que député     
indépendant. 
À Queen’s Park, deux autres députés 
siègent comme indépendants, soit 
Vincent Ke (Don Valley-Nord),    
qui s’est retiré du caucus   
progressiste-conservateur après 
des allégations d’ingérence  
électorale, et Bobbi Ann Brady 
(Haldimand-Norfolk), qui a été 
élue en tant qu’indépendante. 
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Mortalité sous-estimée de la covid : 4 choses à savoir
Par Chloé Bourquin

Le gouvernement ontarien a 
dépensé des centaines de millions 
de dollars de plus que prévu au 
cours des trois premiers mois de 
l’année fiscale. Mais ça ne change 
pas grand-chose aux prévisions 
budgétaires de la province, puisque 
ces dollars provenaient principale-
ment d’un « fonds de prévoyance ». 
Le ministre des Finances, Peter 
Bethlenfalvy, a rendu publique 
lundi sa première mise à jour des 
perspectives économiques et finan-
cières de l’Ontario depuis le dépôt 
du budget de 2023 en mars dernier. 
La province prévoit toujours un   
déficit de 1,3  milliard de dollars 
pour l’année en cours, comme le 
ministre des Finances l’avait inscrit 
dans son plus récent budget. Ce, 
même s’il a dépensé 766,6 millions 
de dollars de plus que ce qu’il avait 
prévu au cours du premier 
trimestre. 
Le ministre Bethlenfalvy a fait 
savoir que les promesses faites par 
son gouvernement depuis la publi-
cation du budget annuel en mars 
dernier ont surtout été financées à 
partir d’un fonds de prévoyance. 
La province a mis de côté             

quatre-milliards de dollars en 
2023-2024 dans ce fonds afin de 
« répondre à des besoins émergents 
tout au long de l’exercice ». 
Parmi ces nouveaux investisse-
ments, près de 358  millions de   
dollars ont servi à l’aménagement 
de terrains industriels pour       
«  des investissements de grande             
envergure » dans le secteur de la 
fabrication, a-t-on indiqué dans la 
mise à jour. 
Le reste de l’argent a été puisé pour 
soutenir notamment des services 
de police, le transport en commun, 
la protection contre les inondations 
à Toronto, la création de logements 
abordables à Ottawa et le secteur 
vinicole agrotouristique de la 
province. 
Le gouvernement ontarien prévoit 
désormais que le solde du fonds de 
prévoyance sera de 3,2 milliards de 
dollars pour 2023-2024. 

Opposition 
Le gouvernement progressiste- 
conservateur de Doug Ford 
manque de transparence lorsqu’il 
réserve de si grands montants   
dans un fonds de prévoyance,   
avait déclaré le Bureau de la           

responsabilité financière (BRF) 
dans un rapport publié en 2022. 
Le chien de garde des finances.    
ontariennes, Peter Weltman, avait 
déploré que des milliards de dollars 
n’étaient pas alloués dans le budget 
provincial. 
Le ministre Peter Bethlenfalvy croit 
quant à lui que cette façon de    
fonctionner «  témoigne de la     
planification financière prudente et 
responsable du gouvernement ». 
En réponse à la mise à jour 
économique présentée lundi, la 
porte-parole néodémocrate en 
matière de finances, Catherine Fife, 
a accusé le gouvernement Ford 
d’être « négligent et déconnecté ». 
Elle a noté dans un communiqué 
que la province n’avait apporté 
aucun changement à ses dépenses 
prévues pour 2023-2024 pour la 
lutte contre les incendies de forêt, 
« malgré les incendies historiques 
de cette année ». 
Or, la province affirme avoir puisé 
1,9 million de dollars de son Fonds 
de prévoyance « pour améliorer le 
Programme de protection contre 
les incendies dans le Nord et     
moderniser la formation et la      

certification des pompiers ». 
N’empêche, le gouvernement   
ontarien est passé d’un budget de 
237 millions de dollars pour la lutte 
d’urgence contre les incendies de 
forêt en 2021-2022 à un budget de 
135  millions de dollars en 2023-
2024. 

Résultats économiques 
Le gouvernement Ford maintient 
donc ses prévisions budgétaires, 
mais reste sur ses gardes face à      
« des incertitudes économiques et 
géopolitiques accrues ». 
Le gouvernement ontarien s’attend 
à ce que les revenus s’élèvent à 
204,4 milliards de dollars et que  
les charges atteignent 204,7 mil-
liards de dollars, en 2023-2024, 
des   nombres quasi identiques aux 
prévisions du budget. 
Le produit intérieur brut (PIB) de 
la province a augmenté de 1 % entre 
avril et juin, soit le premier 
trimestre. Le ministre a expliqué, 
dans sa mise à jour économique, 
que cette hausse est causée par 
l’augmentation des exportations et 
des dépenses des ménages. 

Ford a dépensé près d’un milliard de plus que prévu au premier trimestre 
Par Émilie Gougeon-Pelletier, IJL - Réseau.Presse 

1- Des données manquantes 
Contrairement à ce que l’on pourrait penser, tous les pays n’enregistrent 
pas la cause d’un décès au moment où celui-ci est répertorié. Dans un 
rapport publié en 2020, l’Organisation mondiale de la santé (OMS) 
avait par exemple estimé que, sur 94 pays étudiés, seuls 58 % le faisaient 
systématiquement. 
Dans le même rapport, l’OMS estime que près de 40 % des décès dans 
le monde ne sont pas comptabilisés du tout. Dans certains pays en effet, 
aucun certificat de décès n’est requis pour procéder à l’inhumation ou 
l’incinération du corps du défunt. Les autorisations sont souvent       
données par les autorités locales, qui ne sont pas nécessairement tenues 
de transmettre l’information à l’état civil. 
Et la situation s’est encore aggravée lors de la pandémie. En particulier 
lors des vagues les plus sévères, les crématoriums ont été débordés dans 
plusieurs pays, au point où certains ont perdu le compte de leur nombre 
de morts (par exemple, l’Inde et la Chine). 

2- Des estimations difficiles 
Pour pallier ce problème, plusieurs chercheurs tentent d’extrapoler les 
données, c’est-à-dire d’utiliser les statistiques —a priori fiables— d’un 
pays pour combler les données manquantes d’un autre. Mais les            
estimations peuvent fortement varier, selon la façon dont on extrapole. 
Ainsi, en Afrique subsaharienne, seules 150 000 personnes ont été 
déclarées officiellement décédées de la COVID-19. Un bilan très proba-
blement sous-estimé. Dans une étude publiée par The Lancet en 
mars 2022, les chercheurs d’un groupe international sur la « mortalité 
excédentaire causée par la covid » avaient estimé que cette région        
devrait plutôt comptabiliser 14 fois plus de décès, soit plus de 2 millions. 
Leur affirmation a été remise en cause par un autre groupe qui, dans 
une lettre publiée dans le même journal en février 2023, soutenait qu’un 
tel écart entre le nombre de décès déclarés et de décès réels est           
« improbable ». Une autre étude publiée dans The Lancet Global Health 
en juin 2022 estime qu’environ un décès sur trois aurait été rapporté, 

dans 47 pays d’Afrique. 
Pour ce qui est de la Chine, le New York Times a compilé en février 2023 
les données de deux études : l’une publiée dans Nature Medicine et 
l’autre, alors prépubliée, sur Medrxiv. Il y a ajouté des estimations faites 
à sa demande par deux autres groupes d’experts. La conclusion était 
qu’en février 2023, le nombre de décès dus à la COVID-19 en Chine se 
situait entre 1 et 1,5 million, soit beaucoup plus que le bilan officiel des 
autorités chinoises — qui était alors de 83 150. 

3- Des diagnostics imparfaits 
Enfin, il est possible que, même lorsque les chiffres officiels semblent 
plausibles, ils ne soient pas toujours exacts. 
L’épidémiologiste John Ioannidis a proposé en 2021 qu’au tout début 
de la pandémie, soit en 2020, du fait que les symptômes de la COVID-
19 étaient encore mal connus, de nombreux décès causés par le virus 
auraient été attribués à d’autres causes. À l’inverse, en plein cœur de la 
pandémie, le virus était si courant que des morts ont pu être attribuées, 
à tort, à la COVID-19 — comme une forme de surdiagnostic. 

4- Environ 3 fois plus que les chiffres officiels 
Souvent utilisé pendant la pandémie, le modèle développé en 2021 par 
le magazine britannique The Economist estime le nombre total de 
morts, en date du 15 juin 2023, à 23,8 millions. En comparaison, le bilan 
officiel était de près de 7 millions, selon les chiffres de l’OMS. 
Quelques semaines plus tôt, en mai  2023, le directeur général de    
l’OMS Tedros Adhanom Ghebreyesus avait quant à lui déclaré que la 
COVID-19 avait fait « au moins 20 millions » de morts.

La COVID-19 a fait officiellement plus de sept-millions de morts, mais on convient que le chiffre réel est beaucoup plus 
élevé. Combien de fois plus élevé ? Le bilan est difficile à dresser et le Détecteur de rumeurs a tenté de comprendre.

Verdict   
Bien que les modèles diffèrent, il est très probable qu’à l’échelle 

mondiale, les chiffres de la mortalité liée à la COVID-19 aient 
été grandement sous-estimés. Et même si l’on ne connaitra 

peut-être jamais le nombre exact de morts, il semble prudent 
d’estimer qu’environ trois fois plus de personnes sont            

décédées que ce que rapporte le bilan officiel.
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Thème : Des fruits / 6 lettres 

Réponse du mot caché : MANGUE

BOUCHÉES DE POULET, PÊCHES ET BACON

PPrrooccuurreezz--vvoouuss  llee  ll iivvrree    
TTuu  ffaaiiss  ppaarrttiiee  ddee  llaa  ggaanngg

A 
Abricot 
Airelle 
Ananas 
Avocat 

B 
Banane 

Bergamote 
Bigarreau 

Bleuet 
C 

Canneberge 
Carambole 

Cassis 
Cédrat 
Cerise 

Châtaigne 
Chérimole 

Citron 
Clémentine 

Coing 
D 

Datte 
F 

Figue 
Fraise 

Framboise 
G 

Goyave 
Grenade 
Groseille 

I 
Icaque 

K 
Kaki 
Kiwi 

L 
Lime 
Litchi 

Longane 

M 
Mandarine 

Melon 
Merise 

Mirabelle 
Mûre 

Myrtille 
N 

Nashi 
Nectarine 

Nèfle 
Noisette 

Noix 
O 

Orange 
P 

Papaye 
Pastèque 

Pêche 
Pistache 

Pitaya 
Poire 

Pomme 
Prune 

R 
Raisin 

Ramboutan 
S 

Safou 
T 

Tamarin 
Tangerine 

Tangor 
U 

Ugli 
Y 

Yuzu

RÈGLES DU JEU : 
 
Vous devez remplir toutes les cases vides en 
plaçant les chiffres  1 à 9 une seule fois par 
ligne, une seule fois par colonne et une seule 
fois par boite de 9 cases.  
Chaque boite de 9 cases est marquée d’un 
trait plus foncé. Vous avez déjà quelques 
chiffres par boite pour vous aider. Ne pas 
oublier  : vous ne devez jamais répéter les 
chiffres 1 à 9 dans la même ligne, la même 
colonne et la même boite de 9 cases.

RÉPONSE DU JEU Nº 835

INGRÉDIENTSINGRÉDIENTS
 

Marinade 
-30 ml (2 c. à soupe) de         

vinaigre de vin blanc 
-30 ml (2 c. à soupe) de 

beurre 
-30 ml (2 c. à soupe) de miel 
-1 ognon vert, haché 

Minibrochettes 
-4 hauts de cuisses de   

poulet désossés et      
sans la peau, coupés      
en 6 morceaux chacun 

-2 pêches, dénoyautées et 
coupées en 12 quartiers 
chacune 

-12 tranches de bacon, 
coupées en deux 

-24 grands cure-dents, 
trempés dans l’eau 
15 minutes 

-Sel et poivre

ÉTAPES DE PRÉPARATIONÉTAPES DE PRÉPARATION 
Dans une petite casserole, 

porter à ébullition tous les     
ingrédients et laisser mijoter 
environ 1  minute. Laisser 
tiédir. Saler et poivrer le 
poulet. Pour chaque bro-
chette, enrouler un morceau 
de poulet et un quartier de 
pêche avec une demi-tranche 
de bacon. Piquer d’un cure-
dent. Répartir les brochettes 
dans un plat en verre et les 
enrober de marinade. Couvrir 
et réfrigérer 15  minutes. 
Préchauffer le barbecue à 
puissance élevée. Huiler la 
grille. Réduire l’intensité du 
barbecue à feu moyen. Griller 
les brochettes environ 5 minu-
tes de chaque côté. Éteindre 
une section du barbecue et 
poursuivre la cuisson des bro-
chettes sur la section éteinte 
pour une cuisson indirecte 
environ 10 minutes ou jusqu’à 
ce que le poulet soit bien cuit.

35 ans  
d’histoire

ééccrr ii tt   ppaarr   
LLuucciiee  PPaaqquuiinn    

AU COUT DE 25 $
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AVIS DE DÉCÈS
Nous avons le regret d’annoncer le décès de M. Guy Poliquin,          
le mardi 25 juillet à l’âge de 89 ans, à l’Hôpital Notre-Dame de 
Hearst. Il laisse dans le deuil sa conjointe, Jacqueline (née Collin) 
; ainsi que ses quatre enfants : Michel (Line Veilleux) de Hearst,     
Lyne (Jean-Pierre Boutin) de Hearst, Marcel de Hearst et               
Éric de  Calgary. Il laisse également dans le deuil cinq                        
petits-enfants : Félix (Mélanie Rochette), Nicolas (Alexandre Brien), 
Maxime (Jean-François Sylvestre), Mélissa (Steven Pollak),         

Patrick ; et deux arrière-petits-enfants : Jacob et Maélie Sylvestre. 
Il laisse de très beaux souvenirs dans le cœur de sa sœur, Rollande Vachon de Hearst ; 
ses beaux-frères et belles-sœurs : Maurice, Jean-Paul, Donald, Lionel (Alice) et Cécile 
Collin ; plusieurs neveux et nièces ainsi que de nombreux amis. 
Il fut précédé dans la mort par ses parents, Félix et Léda (née Hébert) ; ses frères                
et conjointes : Gervais (Edmondine) et Joseph (Rollande) ; ses sœurs et conjoints :           
Mariette (Gaston Fortier), Juliette, Simone, Rita (Fred Ouellet), Cécile (Tom Marcotte), 
Rachelle (Raymond Comeau), Noëlla ; ses beaux-frères et conjointes : Philippe Vachon, 
Aldé Collin (Jeanne) et Roger Collin (Anita). 
On se souviendra de Guy comme étant résilient et possédant un très bon sens de           
l’humour – il nous aura fait rire jusqu’à la fin de sa vie. Bourreau de travail, il ne        
comptait pas les heures et était toujours prêt à aider les autres. Bucheron, camionneur 
et propriétaire de sa propre compagnie durant une grande partie de sa vie, Guy fut aussi 
propriétaire de l’Hôtel des Plaines pendant quelques années à Pintendre, Québec. 
Dès l’âge de 12 ans, Guy est reconnu pour ses talents de violoneux et animera des veillées 
pour faire danser famille et amis. 
À la retraite, en plus de rendre de nombreux services, il jardine et est très fier de partager 
les fruits de sa récolte. 
Il adore recevoir et être entouré des siens et de ses amis. Son sens de l’humour fait des 
rencontres et des soirées passées en sa compagnie de joyeux et marquants souvenirs.      
Il aura fait rire à maintes reprises sa tendre épouse Jacqueline qu’il chérissait plus que 
tout et avec qui il aurait souligné leur 65e anniversaire le 14 aout. 
La famille accueillera parents et amis(e)s aux Services funéraires Fournier de Hearst le 
mardi 22 aout, de 9 h jusqu’à 10 h 15. Les funérailles suivront en la cathédrale à 10 h 30. 
La famille apprécierait les dons à la Fondation de l’Hôpital Notre-Dame de Hearst

Guy Poliquin

À louer : 
Espace commercial situé au 1020 rue Front 

600 pieds carrés approx. 
902 $/mois - services compris 

Contactez Marcel Fauchon  
Téléphone : 705 372-5099 

Les petites annonces
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Les filiales indépendantes et les sociétés affiliées de  
National Express LLC sont des employeurs qui souscrivent  
au principe de l’égalité d’accès à l’emploi (EEO).  
Les termes et conditions sont susceptibles d’être modifiés.

We’re Hiring Bus Drivers  
and Charter Drivers

Nous sommes à la recherche de conducteurs 
d’autobus scolaires et nolisés .y.

dh i

It’s all about the

Theirs and yours.
journey

Le leur et le vôtre.

Tout tourne autour du

parcours.

Hearst et Kapuskasing, ON  
Découvrez une carrière qui vous offre quelque chose de nouveau chaque 
jour — un sens du but pour vous et une valeur pour votre communauté. 
Chez Stock Transportation, notre travail consiste à amener les élèves  
à l’école en toute sécurité, à temps et prêts à apprendre.

-    Prime de formation 1000 $ 
-    Aucune expérience nécessaire —           

la formation est fournie ! 
-    Amenez vos enfants au travail ! 
-    Salaires compétitifs 

-    Postes à temps partiel du matin et de 
l’après-midi 

-    Horaire de l’année scolaire avec congé 
d’été ! 

-    Pas de fin de semaine !

  am and make us part of your journey!

stock.ca
705-672-3341

 Join our tea

jobsat
Call 7

 

Profitez de l’équilibre entre le travail et la vie personnelle, de            
l’avancement professionnel et des avantages sociaux :

SCANNEZ POUR POSTULER

Rejoignez notre équipe et faites votre parcours professionnel avec nous ! 

jobatstock.ca 
Appelez 705 672-3341

, ON

Division A B C D

Total 
brut

Félix Moris-
sette 

34

Joel 
Morin 

40

Guy 
Hardy 

41

Paul-Émile 
Pion 
45

Total  
net

Jonathan 
Lacroix 

33

Yvan 
Carbonneau 

30

Guy 
Charlebois 

29

Frank  
Marcotte 

29

Plus près du drapeau # 1 Jonathan Lacroix
Plus court drive # 3 Dominique Proulx
Plus long drive # 4 Félix Morissette

Plus près du drapeau # 5 Yvan Carbonneau
Plus près de la corde # 6 Marcel Gauthier
Plus près du cerceau # 7 René Vachon

Plus long coup sur le vert # 8 Jacques Dallaire
Plus près du drapeau 2e frappé # 9 Félix Morissette

Plus près du drapeau # 1
Plus près du loop # 2

Plus près de la corde # 6
Plus long coup sur le vert # 7

Plus long drive # 9

Prix sur le terrain Prix sur le terrain

Date : 9 aout - Soirée des hommes - 84 participants

Gagnants des divisions

Soirée meilleure balle

Gagnantes des divisions

DDiivviissiioonn AA BB CC

Total 
 brut
Total  
net
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Soirée meilleure balle
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Les Jacks poursuivent le plein de joueurs pour la prochaine saison 
Par Steve Mc Innis 

La ligne bleue des Lumberjacks 
risque d’impressionner les joueurs 
des autres équipes au cours de la 
prochaine saison. Tous les 
défenseurs recrutés jusqu’à main-
tenant mesurent plus de six pieds, 
rendant difficile de jouer dans les 
coins de patinoire de leur zone. Les 
nouvelles recrues comme les 
joueurs de retour avec la formation 
feront partie du camp de l’équipe 
les 26 et 27 aout prochains.  
Le dernier quart-arrière signé    
par l’équipe est Kirill Konach        
de Thornhill en Ontario. Selon 
l’organisation, le patineur de 6’ 4’’ 
et 215  livres a une excellente 
éthique de travail qui lui permet 
d’être solide dans les deux sens de 
la patinoire. L’année dernière, il 
s’alignait avec les Thunder de   
Tottenham de la Ligue de hockey 
junior A du Grand Métro, comme 
assistant capitaine. Il a terminé la 
dernière saison avec un but, sept 
mentions d’aide et 48 minutes de 
pénalité en 30 rencontres, et a été 
blanchi de la feuille de pointage 
lors de ses deux joutes en série     
de fin de saison. Il fera partie des 
joueurs de 20  ans pendant la      
saison 2023-24. 
Un autre imposant défenseur 
récemment acquis par l’équipe est 
Jacob Emmanuel Jr de Brooklyn 
aux États-Unis. À seulement 

18  ans, la balance grimpe à 
216  livres sous sa charpente de 
6’5’’. Le Newyorkais a joué 30 par-
ties juniors avec les Monarchs du 
New Hampshire, récoltant trois 
buts, six passes et 51  minutes        
de pénalité. «  Nous avons vu  
Jacob lors d’une vitrine à Cobourg 
la saison dernière et nous le   
voulions dans un uniforme des                 
Lumberjacks depuis ce jour. Jacob 
patine comme le vent et est une 
vraie présence forte à l’arrière.       
Il adore le sport et veut faire la   
différence chaque fois qu’il entre 
sur la glace », indique la direction 
de la formation. 
L’attaque n’est pas sans reste. La 
formation a convaincu l’attaquant 
des Flyers de Kapuskasing Cooper 
Moore, originaire de Wawa. La sai-
son dernière, le patineur a obtenu 
19  points en 28 parties avec la 
Ligue midget AAA et ajouté un but 
en trois joutes avec le Crunch de 
Cochrane. À 18 ans, il mesure 6’2’’ 
et fait grimper la balance à 
190 livres. « Cooper est un joueur 
avec un excellent QI au hockey, qui 
démontre un énorme avantage    
offensif. Il travaille extrêmement 
fort pour s’améliorer chaque jour 
et est très bon pour protéger la 
rondelle », a mentionné l’équipe. 
Le recrutement s’est poursuivi     
en Alaska avec l’annonce de la    

signature de Maddoc Newton 
d’Eagle River. L’attaquant est âgé 
de 18  ans, mesure  6’3’’, pèse 
185  livres et s’alignait avec les 
Nordiques de Lewiston. « Maddoc 
apporte un excellent jeu complet et 
une excellente éthique de travail. Il 
patine très bien et a un très bon QI 
au hockey. » 
Un autre attaquant américain, 
cette fois-ci de Naperville en Illi-
nois, est David Parker âgé de 
18  ans mesurant 5’11’’ et pesant 
180 livres. Il a joué sa dernière sai-
son avec les Missions de Chicago 
amassant deux mentions d’aide en 
15 parties dans une ligue des 
moins de 18 ans.  

Retour 
Les Lumberjacks pourront 
compter sur Noah Janicki à titre 
de vétéran. Ce défenseur de 6’3’’ et 
216  livres apportera une fois de 
plus de la robustesse dans sa zone. 
L’année passée, il a contribué aux 
succès de l’équipe avec huit buts et 
31  passes pour un total de 
39 points en 57 matchs. 

Trois transactions 
L’équipe est allée piger dans 
l’alignement des Gold Miners       
de Kirkland Lake grâce à un 
échange donnant les droits           
sur Alex McDonald. Le natif           
d’Englehart compte deux années 
d’expérience junior. Il a été le 

meilleur marqueur de Kirkland 
Lake la saison dernière avec huit 
buts et 19  mentions d’aide en 
57  joutes, ajoutant une passe en 
deux matchs éliminatoires. À 
19 ans, il pèse 181 livres et mesure 
six pieds.  
La deuxième transaction implique 
la nouvelle équipe d’Iroquois Falls. 
Les Jacks ont acquis l’attaquant 
d’Oakville en Ontario, Liam 
Boswell. À 18 ans, il mesure 5’11’’, 
pèse 181  livres et est considéré 
comme un  joueur d’énergie. Liam 
a joué pour le Cochrane Crunch 
l’an passé, récoltant 26 points en         
35 rencontres.  
La dernière transaction a été    
conclue avec les Rapides de   
Rivière des Français. Le défenseur 
de 19 ans Adam Boucher d’Union-
town en Pennsylvanie en sera à    
sa troisième saison junior. Avec   
sa dernière équipe, il a compilé 
55  points en 105  matchs. À six 
pieds et 185  livres, le hockeyeur 
ajoute du poids à la ligne bleue.  
Après une fin de semaine de camp 
d’entrainement les 26 et 27 aout, 
l’équipe de Hearst fera partie de la 
Coupe Teleco 2023, qui aura lieu 
le weekend de la fête du Travail au 
NorWest Arena à Kakabeka Falls 
près de Thunder Bay. Les 
Bucherons sont assurés de jouer 
trois parties. 

3B De L’église, Jogues, Ontario

MUD DRAG / JARDIN BAVAROIS / GRIGNOTINES / CANTINE

25, 26 ET 27 
AOUT

VENDREDI SAMEDI DIMANCHE

DRAG - VTT 

SxS

DRAG - PICK UP 

BUGGGY

RALLY - VTT 

SxS

LE GROUPE
SAMEDI

LE GROUPE
VENDREDI

Pour plus d’informations, appelez: 
Joker 705 372-8110 ou Raymond 705 373-2839TERRAIN DE CAMPING DISPONIBLE
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Prix de la circulaire en vigueur du jeudi 17 au mercredi 23 aout 2023

Moins de 2 
4,29 $ chaque

4 000 3,33 $ 

Prix de membre

Kit de guédilles au homard PCMD 

surgelées 
440 g 
21519747_EA

pour chaque 20 $ 
dépensé sur les  
produits pour bébés 
Aveeno ou Johnson & 
Johnson, rince-bouche 
pour enfants Listerine 
500 mL, BAND AID pour  
enfants ou Polysporin 
formats et  
variétés sélectionnés 
250 g - 1,02 kg 
20855050_EA/21443821_EA 

7,99 $ 

Prix non membre

11,49 $ 

Prix non membre

C’est 
comme 4 $ 

 
en points 

Gros cantaloup 
produit de l’Ontario 
chaque 
20167017001_EA

6,99 $ 

Prix non membre

Mélange de longe de porc 
côtelettes de surlonge et 
partie de côte 
avec os 
5,05/kg 
20822343_KG

Bœuf haché moyen 
format familial 

7,69/kg 
20865673_KG

SOLDE 
 RABAIS 1,70 $ LB

SOLDE 
 RABAIS 4 $ LB

RABAIS DE LA SEMAINE

RABAIS DE LA SEMAINE
refroidis à l’air 

SOLDE 
 RABAIS 1,50 $ LB RABAIS DE LA SEMAINE

RABAIS DE LA SEMAINE RABAIS DE LA SEMAINE

RABAIS DE 98 ¢ 
QUAND VOUS EN ACHETEZ 2

SOLDE 
 RABAIS MINIMUM 50 ¢

SOLDE 
 RABAIS MINIMUM 51 ¢

SOLDE 
 RABAIS MINIMUM 6 $

RABAIS DE LA SEMAINE

RABAIS DE LA SEMAINE

RABAIS DE LA SEMAINE

SOLDE 
 RABAIS MINIMUM 1 $

RABAIS DE 98 ¢ 
QUAND VOUS EN ACHETEZ 2

RABAIS DE 1 $ 
QUAND VOUS EN ACHETEZ 2

Filets de truite  
arc-en-ciel frais 
22,02/kg 
Articles de fruits de mer frais 
sous réserve de disponibilité. 
20897813_KG

Ailes de poulet fendues PC® ou 
poitrines de poulet PC® Menu bleu® 
avec os, sans peau, 
refroidies à l’air, format familial 
produit du Canada 
11,00/kg 
20822343_KG

Poivrons doux mélangés 
Farmer’s MarketTM 
produit de l’Ontario 
(6) 
21030970001_EA

Maïs en vrac 
produit de l’Ontario 
20131170001_EA

Moins 
de 6 
39 ¢ 
chaque

pinte

Bleuets 
produit du Canada 
qualité supérieure 
pinte 
20080137001_EA

Yogourt Astro ou Activia 
625 - 750 g ou yogourt 
Two Good 4 x 95 g 
variétés sélectionnées 
20165226001_EA/20325132001_EA

Crème glacée Breyers 
Creamery Style 1,66 L, 
desserts glacés 
Canadian 1,41 L,  
Ben & Jerry’s 473 mL 
ou Magnum (4-12) 
variétés sélectionnées 
20950739_EA/20344925006_EA

Pizza Dr. Oetker Ristorante 
ou Casa di Mama 320 - 410 g, 
Légumes Green Giant ou  
Valley Selections 
400 - 750 g 
variétés sélectionnées 
20950739_EA/20344925006_EA

Yogourt grec Oikos 
variétés sélectionnées 
4 x 100 g 
20419715004_EA/20625055_EA

Lanières de 
poulet ou  
dinde panées 
Janes Pub Style 
variétés sélectionnées 
600 / 700 g 
21191828_EA/21191830_EA

Fromage en barres 400 g, 
râpé 250 - 320 g ou 
trousse à sauce 280 g 
Cracker Barrel 
variétés sélectionnées 
21290384_EA/21290620_EA

Mayonnaise Hellmann’s 
710 - 890 mL ou 
olives PC® Black Label 
375 mL 
variétés sélectionnées 
20618579001_EA/21219852_EA

Desserts glacés  
Halo Top 473 mL, 
Häagen-Dazs 
414 - 450 mL ou 
barres (3-4) ou 
Nestlé Drumsticks (4) 
variétés sélectionnées 
20322380001_EA/21087007_EA

Moins de 2 
3,49 $ chaque

Croustilles Covered 
Bridge ou popcorn 
prêt à manger 
variétés sélectionnées 
125 - 170 g 
21383513_EA/21400440_EA

Biscuits Christie 
variétés sélectionnées 
170 - 303 g 
21361508_EA/21358407_EA

Sacs de croustilles format 
familial Ruffles, Lay’s, 
Doritos, Cheetos,         
Tostitos, Snack Mix, 
Smartfoor or Miss Vickie’s 
variétés sélectionnées 
275-480 g 
21241142_EA/21370250_EA

À l’achat de 4, obtenez

 
Rabais 

membre 

    2 $

4,99 $ 

Prix de membre

Eau Eska  
24 x 500 mL 
20071779_C24

 
Rabais 

membre 

   4,66 $

 
Rabais 

membre 
  3,50 $

7,99 $ 

Prix de membre


